

Darmawan, Yusan (2009). Hubungan Pelaksanaan Perilaku Hidup Bersih Dan Sehat Terhadap Kejadian TB Paru Di Wilayah Kerja Puskesmas Kasihan I Dan Puskesmas Kasihan II Bantul Yogyakarta.

Pembimbing: ..

Ns. Titih Huriyah, M. Kep., Sp. Kom

INTISARI

Menurut WHO Indonesia merupakan negara penyumbang tuberkulosis terbesar ketiga setelah India dan Cina. Tuberkulosis menyebar juga di negara berkembang lainnya, sehingga WHO mencanangkan tuberkulosis sebagai kedaruratan global. Penyakit tuberkulosis paru merupakan penyakit menular yang menyerang paru-paru, penyakit ini disebabkan oleh *Mycobacterium Tuberculosis*. Mikrobakteria adalah bakteri *aerob*, berbentuk batang, yang tidak membentuk *spora*. Bakteri ini tidak mudah diwarnai, walau sudah diwarnai bakteri ini tetap tahan terhadap peluntur warna (*dekolorisasi*) asam atau alkohol, maka dinamakan bakteri tahan asam atau basil tahan asam.

Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui gambaran pelaksanaan Perilaku Hidup Bersih dan Sehat (PHBS) pada penderita TB paru di wilayah kerja Puskesmas Kasihan I dan Puskesmas Kasihan II Bantul Yogyakarta.

Jenis penelitian ini termasuk penelitian survey dengan rancangan deskriptif. Penelitian ini dilaksanakan di wilayah kerja Puskesmas Kasihan I dan Puskesmas Kasihan II Bantul Yogyakarta dengan jumlah sampel sebanyak 27 keluarga. Pelaksanaan penelitian ini dilakukan mulai tanggal 31 Juli - 10 Agustus 2009.

Hasil penelitian menunjukkan bahwa sebagian besar atau 70,4% keluarga selalu melakukan Pelaksanaan Perilaku Hidup Bersih dan Sehat. Perilaku Hidup Bersih dan Sehat (PHBS) yang kurang baik pada variabel lingkungan, adalah pada indikator limbah yaitu 44,4% dan indikator kepadatan penduduk yaitu 40,7%. Sedangkan untuk indikator penggunaan jamban dan sumber air bersih, 100% responden dalam kategori baik. Sedangkan pada variabel perilaku, yang kurang baik adalah pada indikator merokok yaitu 85,2% dan indikator mengkonsumsi buah-buahan atau sayur-sayuran yaitu 77,8%. Sedangkan untuk indikator sarapan pagi dan menggosok gigi 96,3% responden dalam kategori